
  

Actualidad LA ESTRELLA DE 
VIERNES 27 DE JU! 

JUILLOTA 
10 2025 

  

“No me quiero morir”: la 
dramática lucha contra el 
tiempo de joven limachina 
Por temas de burocracia su cáncer no aparece en GES y el Comité la rechazó 
para ser transplantada. Abogado interpondrá recurso de protección. 

Adita González Martínez 
LaEstrella de Quillota-Petorca 

6 6 No me puedo morir, 
no me quiero morir 
aún, tengo 20 años, 

siento que soy muy joven 
para no estar aquí”. Con 
esas palabras, llenas de vi- 
da y angustia, Javiera 
Fuentes enfrenta uno de 
los momentos más duros 
de su existencia. 

Asucorta edad, estajo- 
ven limachina libra una 
batalla silenciosa pero fe- 
roz contra un tipo agresivo 
de cáncer y contra un sis- 
tema que le ha cerrado la 
puerta al único tratamien- 
to que podría salvarla: un 
trasplante de médula ósea. 

Todo comenzó el 30 de 

octubre de 2024, cuando 

una repentina convulsión 
la llevó al hospital. Tras 
exámenes y semanas de 
incertidumbre, el diagnós- 
tico fue devastador: linfo- 
ma no Hodgkin difuso de 
células grandes B, prima- 
rio del sistema nervioso 
central y con compromiso 
meníngeo. 

Pasaron los meses y a 
mediados de enero fue 

operada durante más de 
nueve horas y, según rela- 
ta con orgullo, “sacaron 
todo el tumor, fue una ex- 
celente cirugía”. 

Pero el verdadero desa- 
fío vendría luego. “Un mes 
después me derivaron a 
hematología en Quillota y 
ahí supimos que era cán- 
cer”, cuenta Javiera. Desde 
entonces ha recibido aten- 
ción en el Hospital Gusta- 
vo Fricke, donde comenzó 
quimioterapia el 26 de 
marzo. “Ibana ser ocho se- 
siones, pero como he res- 
pondido bien, decidieron 
hacer solo cuatro”. 

  

RECHAZADA POR 

BUROCRACIA 
Sin embargo, los médicos 
fueron claros: su trata- 
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UNA VENTANA DE DOS MESES TIENE JAVIERA PARA PODER SOMETERSE AL TRASPLANTE, 
  

APOYO DE DANIELA 

Javiera noestá sola en esta cruzada, ha recibido el apoyo de 
Daniela Cabrera, profesora de Educación Física que pasó por 
unasituación similar hace un par de años. Aella, simplemen- 
tele dijeron que no la trasplantarían porquesu pronóstico no 
era bueno. Con el apoyo legal y un recurso de protección ganó 
y pudoser sometida al procedimiento. Han pasado tres años y 
su tenacidad le dio la razón. 

Hoy Daniela apoya distintas causas, entre ellas la de Javiera, 
por quien está muy preocupada. Asegura que la ventana de 
tiempo que tiene para poder someterse a la intervención es 
de dos meses y cualquier proceso judicial demora mucho 
másque eso, poreso están pidiendotoda la difusión posible 
desucaso para poder agilizar odos los procesos. 
  

miento no puede terminar 

sin un trasplante autólogo 
de médula ósea, es decir, 

con sus propias células 
madre. Sin esta interven- 
ción, el riesgo de recaída es 

altísimo: entre un 70% y 
80% en menos de dos años 
y la sobrevida, con qui- 
mios no pasarían de los 
dos años. 

Y es aquí donde apare- 
ce la verdadera injusticia: 
pese a su evidente necesi- 

dad médica, el Comité de 
Trasplante la rechazó por- 
que el procedimiento no 
está cubierto por el siste- 

ma público para su tipo 
decáncer. 

“La doctora me reco- 

mendó ir a una consulta 
particular, y fui a la Fun- 
dación Arturo López Pé- 
rez (FALP). El doctor Pa- 
blo Ramírez fue claro: el 

trasplante es necesario, 
urgente, y debe hacerse 

apenas termine mi qui-
mioterapia”. 

RECURSO DE PROTECCIÓN 
Tras estas barreras, la fa-
milia de Javiera decidió
buscar apoyo legal. 

El abogado Christian
Lucero, quien ya ha lidera-
do casos similares con éxi-
to —comoel de la profeso-
ra Daniela Cabrera y el del
docente Cristian Belmar—
, presentará en la Corte de
Apelaciones de Valparaíso
un recurso de protección
para garantizar el acceso a
este tratamiento vital. 

Javiera no pierde la es-
peranza. Quiere seguir
estudiando, soñando, vi-
viendo. 

“Quiero vivir, porque
soy joven y quiero seguir

viviendo”, repite con
convicción. Y esa frase,
tan simple como podero-
sa, debería ser suficiente
para que nadie le cierre
las puertsa a su derecho
más básico: el derecho a
vivir. O     

EL NÚMERO ESTARÁ DISPONIBLE DESDE EL MARTES 01 DE JULIO. 

Quillota lanzó número 
de seguridad: el 1528 

Enla Plaza de Armas de Qui- 
1lota fue presentado el nue- 
vo número único de seguri- 
dad: 1528, el cual será usado 
para emergencias como de- 
'nuncias e ilícitos para la co- 
'muna de Quillota. 

La idea del municipio es 
tener conexión más directa, 
defácil acceso y cercanacon 
la Central de Cámaras de 
Monitoreo Quillota —San Isi- 
dro, lugar en donde se des- 
pachan y se coordina la la- 
bor con las patrullas. Este 
hito viene a ser uno de los 
compromisos hechos reali- 
dad por la actual adminis- 
tración, al igual otras gestio- 
nes anteriores comoelreim- 

pulso del proyecto de lanue- 
va 4ta Comisaría de Carabi- 

neros de Quillota, los seis 
vehículos exclusivos para 
Seguridad Pública Munici- 
pal, patrullajes mixtos y ron- 
das de impacto exitosas con 
su eje central en disminuir 
la sensación de inseguridad 
y prevenir delitos. 

“La seguridad pública es 
sin lugar a dudas el proble- 
mafundamentalque nos ha 
manifestado la gentedeQui- 
llota y nosotros consecuen- 
temente dijimos que íba- 
mos ainvertir, queíbamosa 
generar estrategias, queíba- 
mos a trabajar en conjunto 
con Carabineros, con la PDI, 
con gendarmería, que fba- 
mos a hacer una alianza pa- 
ra que la gente cada día se 
pueda sentir mejor. Hoy día 
estamos lanzando este nú- 
mero, el 1528 que va a per- 
'mitir que la gente pueda lla- 
mar y tener las 24 horas del 
día, todos los días de la se- 
mana, unarespuestaen ma- 
teria deseguridad”, expresó 
el alcalde Luis Mella. 

Por su parte, Julio Ra- 
mos, mayor de Carabineros, 
sostuvo que “este es un tra- 
bajo que viene 
trabajoquesei 

    

par de meses con las patru- 

llas mixtas, la cual estamos 
teniendo durante jornadas 
diurnas y también noctur- 
nas. Y ahora con la buena 

noticia que hemos recibido 
el día de hoy, a contar del 

primero dejulio, 24/7. Viene 
estoareforzar esa capacidad 
de llegar a los distintos pro- 
cedimientos que tiene la co- 
munidad acá en Quillota”, 
indicó el oficial. 

Finalmente Rodrigo Or- 
tiz, director de Seguridad 
Pública, resaltó el trabajo co- 
lectivo y continuo que abre 
un nuevo camino para el fu- 
turo de la seguridad en la 
ciudad. 

“Claramente este es un 
tremendo avance, pero.es la 
punta del iceberg nada más. 
Claramente viene a tecnifi- 
car lo que hay, a reducir los 

tiempos derespuesta, sepan 
ustedes que prontamente 
también vamos a tener un 
sistema de revisión de estas 
llamadas dondevamosa po- 
der, claramente establecer 

cuáles de estas son de real 
emergencia”. 

Desde la Cámara de Co- 
mercio se alegraron con la 
buena noticia para elcomer- 
cio en Quillota y celebró el 
anuncio dela incorporación 
deun abogado para la Direc- 
ción de Seguridad Pública. 

“Creemos que la seguri- 
dad no está solamente dada 
solo por la acción de nues- 
tros policías o quien nos tie- 
nequeapoyar, sino quelase- 
guridad es responsabilidad 
de todos nosotros. Es un te- 
ma que tenemos que apoyar 
el trabajo de nuestros poli- 

cías y de los elementos que 
más celebro es el anuncio 
que a contar del día 1 deju- 
lose incorpora al equipo de 
seguridad unabogado, que 
apoyarácon el tema legal de 
los afectados”, sostuvo el re- 
presentante del comercio.9
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